

SOUNATS!



ASPET * MONTREJEAU * SAINT-GAUDENS * SALIES-DU-SALAT N°112 - juillet-août 2020

UNIS POUR LA MISSION

Editorial par le Père Florent



Chers frères et sœurs,
Je partage avec vous une des catéchèses du Saint Père, le Pape François qui porte le regard sur le « cœur » de l'Église, c'est-à-dire l'Eucharistie. Il est fondamental pour nous chrétiens de bien comprendre la valeur et la signification de la Messe, pour vivre toujours plus pleinement notre relation avec Dieu.

Nous ne pouvons oublier le grand nombre de chrétiens qui, dans le monde entier, en deux mille ans d'histoire, ont résisté jusqu'à la mort pour défendre l'Eucharistie ; et ceux qui, aujourd'hui encore, risquent leur vie pour participer à la Messe du dimanche. En l'an 304, au cours des persécutions de Dioclétien, un groupe de chrétiens, d'Afrique du Nord, fut surpris alors qu'il célébrait la Messe dans une maison et fut arrêté. Le proconsul romain leur demanda, au cours de l'interrogatoire, pourquoi ils l'avaient fait, sachant que cela était absolument interdit. Et ils répondirent : « Nous ne pouvons pas vivre sans le dimanche », ce qui voulait dire : si nous ne pouvons pas célébrer l'Eucharistie, nous ne pouvons pas vivre, notre vie chrétienne mourrait.

En effet, Jésus dit à ses disciples : « Si vous ne mangez la chair du Fils de l'homme et ne buvez son sang, vous n'aurez pas la vie en vous. Qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle et je le ressusciterai au dernier jour » (Jn 6, 53-54).

Ces chrétiens d'Afrique du Nord furent tués parce qu'ils célébraient l'Eucharistie. Ils ont laissé le témoignage que l'on peut renoncer à la vie terrestre pour l'Eucharistie, parce que celle-ci nous donne la vie éternelle, en nous faisant participer à la victoire du Christ sur la mort. Un témoignage qui nous interpelle tous et exige une réponse sur ce que signifie pour chacun de nous de participer au sacrifice de la Messe et de nous approcher de la Table du Seigneur. Cherchons-nous cette source « jaillissante d'eau vive » pour la vie éternelle qui fait de notre vie un sacrifice spirituel de louange et d'action de grâce et fait de nous un seul corps avec le Christ ? Tel est le sens le plus profond de la sainte Eucharistie, qui signifie « action de grâce » : action de grâce à Dieu le Père, Fils et Saint-Esprit qui nous englobe et nous transforme dans sa communion d'amour...

L'Eucharistie est un événement merveilleux dans lequel Jésus Christ, notre Vie, se fait présent. Participer à la Messe signifie « vivre encore une fois la passion et la mort rédemptrice du Seigneur. C'est une théophanie : le Seigneur se fait présent sur l'autel pour être offert au Père pour le salut du monde » (Homélie lors de la Messe, Maison Sainte-Marthe, 10 février 2014). Le Seigneur est là avec nous, présent. Souvent, nous sommes là, nous regardons les choses, nous bavardons entre nous et le prêtre célèbre l'Eucharistie... et nous ne célébrons pas à ses côtés. Mais c'est le Seigneur ! Si le président de la République ou une personne très importante dans le monde venait ici aujourd'hui, il est certain que nous serions tous près de lui, que nous voudrions le saluer. Mais réfléchis : quand tu vas à la Messe, c'est le Seigneur qui est présent ! Et tu es distrait. C'est le Seigneur ! Nous devons penser à cela. « Père, c'est que les Messes sont ennuyeuses » - « Mais que dis-tu, le Seigneur est ennuyeux ? » - « Non, non, pas la Messe, les prêtres » - « Ah, que les prêtres se convertissent, mais c'est le Seigneur qui est présent ! ». Ne l'oubliez pas. « Participer à la Messe signifie vivre à nouveau la passion et la mort rédemptrice du Seigneur ».

Essayons à présent de nous poser certaines questions simples. Par exemple, pourquoi fait-on le signe de la croix et l'acte de pénitence au début de la Messe ? Et je voudrais ouvrir ici une autre parenthèse. Vous avez vu comment les enfants font le signe de la croix ? On ne comprend pas ce qu'ils font, si c'est le signe de la croix ou un dessin. Il faut enseigner aux enfants à bien faire le signe de la croix. C'est ainsi que commence la Messe, c'est ainsi que commence la vie, c'est ainsi que commence la journée. Cela veut dire que nous sommes rachetés par la Croix du Seigneur. Regardez les enfants et enseignez-leur à bien faire le signe de la croix.

Et ces lectures, pendant la Messe, pourquoi sont-elles là ? Pourquoi lit-on trois lectures le dimanche et deux les autres jours. Pourquoi sont-elles là, que signifient les lectures de la Messe ? Pourquoi les lit-on et quel rapport ont-elles avec la Messe ?

(suite en page 2)



94.1
24h sur 24

<https://www.radiopresence.com>

Prochain bulletin dimanche 6 septembre 2020

**Dernier délai pour l'envoi des informations
jeudi 27 août 2020**

FLASH INFOS

MESSES ET PÈLERINAGES DE MONTAGNE

FÊTE DE N.-D. DU MONT CARMEL À LA CROIX DU CAGIRE

Jeudi 16 juillet à 11 h

Départ à 7h45-8h En haut du col de Menté.
(Parking).

FÊTE DE SAINTE-ANNE À LA CHAPELLE STE-ANNE AU COL DES ARES

(accessible en voiture)

Lundi 27 juillet à 11 h

ou (pour les randonneurs 1h de marche)
départ au plus tard à 9h30
du cimetière de Cazaunous.

FÊTE DE LA TRANSFIGURATION AU PIC DU GAR

Jeudi 6 août à 11 h

RV entre 8h-8h30 sur le parking
au départ de la route forestière
du Col des Ares
(direction Antichan).

Chaque événement s'achèvera
par un pique-nique partagé
Pour de plus amples informations,
n'hésitez pas à contacter Alain Bietry
06 88 34 61 35

(suite de la page 1)

Ou encore, pourquoi à un certain moment, le prêtre qui préside la célébration dit-il :

« Élevons nos cœurs ? ». Il ne dit pas : « Élevons nos téléphones portables pour prendre une photo ! ». Non, c'est une chose laide ! Et je vous dis que je trouve cela très triste quand je célèbre ici, sur la place, ou dans la basilique, et je vois tant de portables levés, pas seulement ceux des fidèles, mais aussi de certains prêtres et également d'évêques.

Mais tout de même ! La Messe n'est pas un spectacle : c'est aller à la rencontre de la passion et de la résurrection du Seigneur. C'est pourquoi le prêtre dit : « Élevons nos cœurs ». Qu'est-ce que cela veut dire ? Rappelez-vous : pas de téléphones portables !

Il est très important de revenir aux fondements, de redécouvrir ce qui est l'essentiel, à travers ce que l'on touche et ce que l'on voit dans la

célébration des sacrements. La question de l'apôtre saint Thomas (cf. Jn 20, 25), de pouvoir voir et toucher les blessures des clous dans le corps de Jésus, est le désir de pouvoir d'une certaine façon « toucher Dieu » pour y croire. Ce que saint Thomas demande au Seigneur est ce dont nous avons tous besoin : le voir, et le toucher pour le reconnaître. Les sacrements répondent à cette exigence humaine. Les sacrements, et la célébration eucharistique de façon particulière, sont les signes de l'amour de Dieu, les voies privilégiées pour le rencontrer.

Ainsi, redécouvrons aujourd'hui avec vous la beauté qui se cache dans la célébration eucharistique et qui, une fois dévoilée, donne tout son sens à la vie de chaque personne.

Que la Vierge nous accompagne sur ce nouveau bout de chemin.
(Source : w2.vatican.va)

Que Dieu vous bénisse !

Le Curé,

P. Florent Hounkponou, sdv



LE RESSUSCITÉ SIFFLE LA FIN DU CONFINEMENT

Le confinement est terminé ! Les chrétiens ne sont pas les moins heureux à prendre acte de la fin des restrictions de déplacement ! Cependant, beaucoup de personnes sont encore sous l'emprise de la peur. Quel message peut leur apporter les disciples de Jésus ? En tant que porteurs de l'espérance née de la Résurrection, les chrétiens peuvent prendre exemple sur les disciples d'Emmaüs afin de témoigner de la force de la foi et de la liberté qu'elle procure. Comment Jésus s'y est-il pris pour signifier à ses deux disciples que le temps n'était plus à retourner se confiner chez soi comme ils étaient en train de le faire, mais à rejoindre l'assemblée ecclésiale à Jérusalem ? En fin d'après-midi, il cheminait incognito avec ses deux disciples qui s'en retournaient chez eux, dépités par la tournure que les événements avaient pris à Jérusalem trois jours auparavant. Le soir venu, au cours du repas auquel ils avaient convié le mystérieux voyageur, Jésus se fit reconnaître d'eux en rompant le pain. Mais pourquoi le Ressuscité disparut-il aussitôt après ?

En fait, Jésus voulait leur faire comprendre de la sorte

que sa visibilité serait désormais assurée par son Corps ecclésial, l'Eglise. En effet, après sa disparition, les deux disciples n'eurent qu'une hâte : rebrousser chemin et rejoindre les Onze à Jérusalem. Non seulement Jésus, en leur expliquant les Ecritures tout au long de la route, avait dissipé leurs doutes et vaincu leur état dépressif, mais surtout il les avait persuadés que « l'affaire Jésus » n'était pas close, qu'elle ne faisait au contraire que commencer, et qu'elle continuait précisément là où le prophète de Galilée était mort et ressuscité : à Jérusalem, avec l'Eglise naissante. Voilà pourquoi les deux pèlerins, au lieu de retourner se confiner chez eux, rebroussèrent-ils chemin pour aller proclamer la bonne nouvelle à l'assemblée de Jérusalem. C'est ainsi qu'avec le Ressuscité, il n'existe pas de fatalité au confinement spirituel ! Le Christ rétablit la liberté intérieure de circulation en direction de nos frères et sœurs ! Point d'assignation à résidence en Eglise !

Jean-Michel Castaing

**PARRAINÉE PAR LE LION'S CLUB
SAINT-GAUDENS COMMINGES**

KERMESSE

de la Maison d'Enfants Sainte-Marie
au profit du Centre de Vacances Les Mimosas à Labenne Océan

ASPET

Dim. 5 Juillet 2020

10h-13h VENTE DE PÂTISSERIES & VINS
Samedi après-midi dès 16h
sur commande au **05 61 88 40 23**

BUVETTE MUSICALE

GRANDE TOMBOLA Tirage en fin de matinée
1^{er} lot : 1 Aspirateur DYSON
2^{ème} lot : 1 Valise à roulettes 135 outils
3^{ème} lot : 1 Imprimante Canon Pixma

L'UNION FAIT LE FORT EST D'UN BON POUR LA SAÛTE. A CONSOMMER AVEC MODÉRATION. IMPRIMÉ ET ÉTABLI PAR LE LION'S CLUB. NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE.

La Kermesse annuelle d'Aspet est organisée par les Sœurs Vocationnistes, au profit du Centre de Vacances Les Mimosas, situé à Labenne Océan. Cette kermesse est parrainée par le Lion's Club de Saint-Gaudens Comminges.

Le Centre accueille pendant l'été la quarantaine d'enfants confiés aux religieuses. Cette année, par suite de la pandémie du Covid 19, la kermesse sera réduite afin de respecter les mesures barrières. En conséquence, le repas traditionnel est supprimé. La kermesse se tiendra à la Maison Sainte-Marie, place du Pré Commun, à Aspet, de 10 heures à 13 heures le dimanche 5 juillet. Une buvette musicale accompagnera la vente de pâtisseries « maison » et de vins. Des carnets de tickets de la Grande Tombola seront proposés les jours précédents. Le tirage aura lieu en fin de matinée.

1^{er} lot : un aspirateur Dyson
2^{ème} lot : une caisse à roulettes contenant 135 outils
3^{ème} lot : une imprimante Canon Pixma
Il est conseillé de commander à l'avance les pâtisseries au 05 61 88 40 23 puis d'en prendre livraison à la Maison Sainte-Marie le samedi 4 juillet, veille de la kermesse, à partir de 16 heures. Les bons de commandes à remplir doivent être demandés aux religieuses ou pris sur la table au fond de l'église d'Aspet.

Le port du masque et le respect des autres mesures « barrières » sont obligatoires. La réduction du nombre de stands doit être compensée par votre générosité.

Venez nombreux !

Messes dominicales								
MONTREJEAU		SAINT-GAUDENS / ASPET			SALIES DU SALAT			
9:00	Saint-Plancard	9:00	Aspet		10:30	Salies du Salat		
10:30	Montréjeau	10:30	Collégiale					
11:00	St-Bertrand	18:00	Vêpres Collégiale					
Messe mensuelle des Défunts ☩								
MONTREJEAU		SAINT-GAUDENS / ASPET			SALIES DU SALAT			
18 juillet 2020	09:30	4 juillet 2020	09:30	Collégiale	11 juillet 2020	09:30		
		25 juillet 2020	11:00	Izaut				
15 août 2020	10:30	1 août 2020	09:30	Collégiale	8 août 2020	09:30		
		22 août 2020	11:00	Izaut				
ASSOMPTION (15 août)								
MONTREJEAU		SAINT-GAUDENS			SALIES DU SALAT			
10:30	Montréjeau	☩ Défunts	9:00	Aspet	Messe	10:30	Salies du Salat	Messe
			10:30	Collégiale	Messe			
11:00	St-Bertrand	Messe + Baptême	11:00	Chapelle N-D de Brouls	Célébration			
			11:30	Collégiale	3 Baptêmes			
18:30	Franquevielle	Fête Locale	16:00	Razecueillé	Messe			

ENSEMBLE PAROISSIAL DE SAINT-GAUDENS
10 avenue Maréchal Joffre
31800 SAINT-GAUDENS
☎ 05 61 89 71 46
secretariat.doyennes.comminges@gmail.com
Accueil :
lundi, jeudi, vendredi 10h-12h et 14h-16h30
mardi et mercredi 14h30-17h

ENSEMBLE PAROISSIAL DE MONTRÉJEAU
13 rue Nationale
31210 MONTRÉJEAU
☎ 05 61 95 81 20
paroisse-montréjeau@wanadoo.fr
Accueil :
Lundi, Mardi et Vendredi 10h-12h

ENSEMBLE PAROISSIAL DE SALIES DU SALAT
27 rue de l'Hôtel de Ville
31260 SALIES DU SALAT
☎ 05 61 90 54 44
paroissesaliesdusalat@laposte.net
Accueil :
lundi 9h-12h30 et jeudi 9h-12h30 et 14h-17h

DÉFUNTS DES FAMILLES

Pendant la pandémie, des familles ont eu la douleur de perdre un être cher et il ne leur a pas toujours été possible d'accompagner leur défunt dans des conditions de dignité et de proximité si nécessaires quand on vit un deuil.

L'Eglise, à travers ses prêtres, a été présente physiquement quand cela a été rendu possible et toujours spirituellement en célébrant la messe quotidiennement depuis le presbytère de St Gaudens pour tous les défunts.

Durant les mois de juillet et d'août nous prions plus particulièrement pour les personnes décédées depuis début mars au cours des messes de neuvaine célébrées avec les familles qui sont invitées par courrier, les samedis :

4 juillet et 1^{er} août à 9h30 à la collégiale de Saint Gaudens
11 juillet et 8 août à 9h30 l'église de Salies du Salat
18 juillet à 9h30 et **15 août** à 10h30 à l'église de Montréjeau
25 juillet et 22 août à 11h à l'église d'Izaut de l'Hôtel

Outre ces messes de neuvaine proposées, chaque famille peut faire célébrer des messes, cadeau inestimable pour nos chers défunts.

Pour cela il suffit de s'adresser aux secrétariats des ensembles paroissiaux dont les adresses et numéros de téléphone figurent sur le bulletin paroissial.

Que le Seigneur, dans sa miséricorde, accueille tous ces défunts et accorde paix et consolation à leurs familles.

RAPPEL DES HORAIRES D'ÉTÉ

Les messes en semaine sont célébrées à la Collégiale chaque Mardi, Mercredi, Jeudi et Vendredi à 9 h 00.

A compter du 1^{er} Juillet, l'Adoration du Saint Sacrement débute chaque Dimanche à 18h00.

Les prêtres se trouvant en effectif réduit, aucune messe anticipée ne sera célébrée au cours de ces trois prochains mois.

Néanmoins, certains de nos villages seront mis à l'honneur à l'occasion de leur fête locale.

AGENDA

Messes et Célébrations dans nos Eglises :

Fêtes locales

3 juillet	Ardiège	(18 h 00)
8 août	Castagnède	(18 h 30)
8 août	Saint-Médard	(18 h 30)
15 août	Franquevielle	(18 h 30)
22 août	Castelbiague	(18 h 30)
29 août	Chein-Dessus	(18 h 30)

Messe à la Basilique Saint-Just de Valcabrère
 9 Août à 11 h 00 à la Basilique.

(messe de St Just et St Pasteur)

Aucune messe à la Cathédrale ce jour-là.

SÉPULTURES

COLLEGIALE

Achille BOSC 94 ans
 Paule GOUDOUME 90 ANS
 Odette CUBERES 93 ANS
 Antonio BERBEL 63 ANS
 Renée CISTAC 92 ANS
 Pierrette GALEY 94 ANS
 Germaine ABADIE 96 ans
 Suzanne ROBERT 89 ans
 Jean Pierre DEDIEU 75 ans
 Michel JAMAIN 71 ans
 Marie VIGNAUX 89 ans
 Maurice GUCHENS 80 ans
 Claude BEYRIA 82 ans
Cimetière ST GAUDENS
 Bertrand MAYNIE 89 ans
 Jeanine PEGOT-AUGER 91 ans
BORDES DE RIVIÈRE
 Geneviève MONTERRO 60 ans
 Odette DECAP 88 ans
ESTANCARBON
 Louis BOUTTER 82 ans
LABARTHE INARD
 Honoré GUCHEREAU 92 ans
 Pascal RIZZO 54 ans
LABARTHE-RIVIÈRE
 Franck WICKI 52 ans
 Serge RIQUEZA 64 ans
 Jean François DA SILVA 69 ans
LÉOUDARY
 Jean Pierre FOCH 91 ans
LIEOUX
 Marguerite GUILLAUME 96 ans
 Maryse COTTINEAU 79 ans
MARTRES DE RIVIERE
 Yves TESTE 87 ans
 Didier PEAN 66 ans
MIRAMONT DE COMMINGES
 Louis CAVEZZAN 69 ans
 Brigitte LAFUSTE 61 ans
 Raymond LAFFARGUE 83 ans
 Joséphine DANFLOUS 95 ans
 Laurence RAMBAUD 89 ans
POINTIS DE RIVIÈRE
 Yvette CAZE 83 ans
 Lucette PUJO 69 ans

POINTIS-INARD

Jean DENARD 83 ans
 Jeannette SANLORIENS 96 ans
 Henri LADEVEZE 83 ans
 Paulette FANTUZZO 93 ans
SAINT IGNAN
 Jean Baptiste PIN 84 ans
SAUX & POMAREDE
 Philippe MARTIN 78 ans
VALENTINE
 Rémy HERBILLON 38 ans
 Arlette GOUSSE 73 ans
VILLENEUVE DE RIVIERE
 Monique NOWAKI 70 ans
 Jeanine PLANCO 89 ans
 Patrick LOUBEAU 54 ans
 Claudine PAQUEREAU 68 ans
 Vanessa RAIMBERT 34 ans
ARBON
 Angéline LAMOLLE 87 ans
ARGUENOS
 Luc SENSEBE 67 ans
ASPET
 Jean Pierre CARDONA 76 ans
 Arnaud CHERVET 42 ans
CAZAUNOUS
 Renée GACHASSIN 93 ans
ENCAUSSE LES THERMES
 Bertrand RACCA 87 ans
 Honorine EVRARD 89 ans
GANTIES
 Marc SARRAUTE 86 ans
IZAUT DE L'HOTEL
 Anna MECH 82 ans
 Serge DELAPORTE 86 ans
 Jean PONCET 79 ans
PAYSSOUS
 Jean CHANFREAU 79 ans
SENGOUAGNET
 Jean Jacques TOUZET 73 ans
 Fernand PRADERE 99 ans

ARBAS

Gérard DALL'ARMI 64ans
 Jacques CAUBERE
ARNAUD GUILHEM
 Marcel REY 91 ans
BELLOC
 Irénée TIGNOUS 96 ans
CASTAGNÈDE
 Juliette PAC 98 ans
CASTELBIAGUE
 Paul GALEY 96 ans
CASSAGNE
 Claude LAURAC 88 ans
 Robert ALAS 78 ans
 André THERON 84 ans
 Jean DESCOUENS 100 ans
 Henriette CAUJOLLE 90 ans
CASTILLON DE ST MARTORY
 Gérard ROUZET 68 ans
CHEIN
 Claudine FERRAN 70 ans
 Romain FERRAN 90 ans
 Odette FOS 91 ans
FIGAROL
 Francine FEUILLERAT 89 ans
 Edmond FOUERT 90 ans
FOUGARON
 Jacqueline PUJOL 88 ans
 Pierre KHARLAMOFF 86 ans
MANE
 Christen LEFEVRE 30 ans
 Yolande DOT 87 ans
 Jean Claude LABOUYSSE 83 ans
MANCIOUX
 Charles CAMES
MAZÈRES
 Michel BAUDEL 78 ans
MONTGAILLARD DE SALIES
 Andrée DUCHEIN 91 ans
MONTASTRUC
 Paul BARAT 91 ans
MONTSAUNÈS
 Francine BAROUSSE 87 ans
 Maurice LACOSTE
 Jean SAINT GERMES 94 ans

SALIES DU SALAT

Jean PALACIN 85 ans
 Séverin BISCARO 86 ans
 Dominique AMARDEILH 57 ans
 José RUIZ
SAINT MARTORY
 Raymond CATHALO 82 ans
TOUILLE
 Jean Baptiste BEAUFILS
URAU
 Adrien FEUILLERAT 80 ans
FRANQUEVIELLE
 François Buzon 63 ans
GALIÉ
 Jean Euillet 90 ans
HUOS
 Yvette Caze 83 ans
 Angèle Coustille 93 ans
LARROQUE
 Gaston Sarraute 94 ans
 Eloi Picot 87 ans
 Jean Claude Ribes
LE CUIING
 Jean Verdier 68 ans
LÉCUSSAN
 Jean Claude Fourment
LOUDET
 Francis Latour 78 ans
MONTRÉJEAU
 Jean Bonnefoi 99 ans
 Colette Bourgouin 93 ans
 Nicole Dufour 79 ans
SAINT BERTRAND DE CGES
 Janine MIQUEUX
 Jeannette CAZAUX
SAINT PLANCARD
 Amandine Louge 97 ans
SARRECAVE
 Jean Paul Forest 71 ans
VILLENEUVE LÉCUSSAN
 Ricaud 94 ans
 Honoré Lambert 86 ans